

LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

VIERNES, 15 DE SEPTIEMBRE DE 2017.

Año XCVI. Nº 31.621

PRECIO: 1,30 €



Los Reyes, el ministro de Educación y el presidente de la Junta aplauden al rector al finalizar su discurso de apertura del curso 2017-2018. | ÁNGEL ALMEIDA

El Rey apela a una 'mayor cohesión social' con ayuda de la Universidad

Valeroso alegato del rector contra la desobediencia catalana y a favor de la enseñanza superior de calidad

El ministro de Educación anuncia un nuevo programa de ayudas para atraer talento investigador

Los Reyes de España presidieron ayer la apertura del curso universitario 2017-2018 en el Paraninfo de las Escuelas Mayores, un acto con el que de forma simbólica arrancan los actos del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca y, como consecuencia, del nacimiento del sistema universitario español.

El Rey Felipe prefirió no hacer ningún alusión directa a Cataluña, aunque sí apeló a lograr una "mayor cohesión social" con la ayuda de las universidades que, aseguró, "suponen un instrumento que contribuye a la formación de ciudadanos libres y responsables".

Mucho más claro fue el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez no dudó en hacer un valeroso alegato en defensa de las universidades y contra la insubmisión catalana. **Páginas 2 a 6**

Arranca la campaña del referéndum ilegal, pese al aviso del Constitucional

Arrancó ayer en Tarragona la campaña del referéndum ilegal para el 1 de octubre. En el acto para el independentismo Puigdemont destacó la "unidad" con la que el seccionismo llega a la fecha y afirmó: ¡Claro que votaremos! Por su parte el vicepresidente Junqueras afirma que "al Estado hay que responderle con firmeza". **Página 56**

El Gobierno tomará medidas al negarse el Govern a informar de sus gastos

El Consejo de Ministros, en respuesta al anuncio de la Generalitat de que dejará de enviar a Hacienda informes semanales sobre sus gastos, adoptará hoy nuevas medidas para garantizar que el dinero público de los catalanes no se destine a la celebración del referéndum que pretenden los independentistas. **Página 57**

La fiscalía se querrela contra los dirigentes municipales por facilitar el 1-O

La Fiscalía ha presentado una querrela contra la presidenta de la Asociación de Municipios por la Independencia (AMI), Neus Lloveras, y contra el presidente de la Asociación Catalana de Municipios (ACM), Miquel Buch, por promover y organizar el referéndum del 1-O, a través de los alcaldes. **Página 58**



El Juli y Juan del Álamo salieron a hombros de La Glorieta. | JAVIER CUESTA

Juan del Álamo y El Juli salen en volandas y casi llenan La Glorieta

El diestro salmantino Juan del Álamo y el madrileño El Juli abrieron la Puerta Grande de la plaza de La Glorieta después de cortar tres y dos orejas respectivamente a sus oponentes de la ganadería salmantina de Garcigrande. **Páginas 33-38**

FUNDACIÓN Vicente Rodríguez Fabrés
100 AÑOS AYUDANDO
Fundación Vicente Rodríguez Fabrés
Becas de Residencia 2017-2018
Información:
923 214 003 y 923 218 807
www.fundacionrodriguezfabres.es

HOY, CON LA GACETA
1ª ENTREGA DE LA COLECCIÓN DE LIBROS
Lee con Gloria Fuertes

2,95 € + CUPÓN DEL PERIÓDICO



INAUGURACIÓN DEL CURSO 2017-2018



Méndez de Vigo, Herrera, los Reyes Felipe y Letizia y Ruipérez, en la inauguración del curso universitario en el Paraninfo de las Escuelas Mayores de Salamanca. | FOTOS: ALMEIDA

El Rey confía en la Universidad para lograr una “mayor cohesión social” en España

Sus Majestades presidieron la inauguración del curso 2017-2018, primer acto del VIII Centenario ■ Felipe destaca la “extraordinaria contribución” del Estudio salmantino

R.D.L. | SALAMANCA

“La Universidad supone esencialmente un instrumento que contribuye a la formación de ciudadanos libres y responsables, capaces de decidir sobre su propio destino ligándolo al interés general y al bienestar de la colectividad. Igualmente, al fomentar la igualdad entre los ciudadanos, desempeña un papel fundamental en la cohesión social”. Con estas palabras el Rey Felipe manifestó ayer su confianza en el sistema universitario como elemento para contribuir a una mayor cohesión social.

Sus Majestades presidieron ayer en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca el acto de apertura del curso 2017-2018 de las universidades españolas que, como recordó el Rey, es el arranque del VIII Centenario del Estudio salmantino y recuerda el nacimiento del sistema universitario español, “una efeméride que debemos celebrar y poner de relieve como bien merece”, subrayó Felipe y reconoció: “Han sido ocho siglos de extraordinaria contribución al patrimonio tangible e intangible de nuestro país a través de la transmisión del conocimiento,

de la investigación y la extensión de la cultural”.

En esta ocasión, el Rey evitó pronunciarse acerca del conflicto con Cataluña aunque señaló: “Vivimos tiempos de cambios y de profundas transformaciones que afectan a la sociedad en general y a cada uno de nuestros actores sociales, económicos y educativos. En este contexto de rápida evolución, la Universidad ocupa una posición singular pues el sistema universitario en sí mismo es un factor de atracción de la inversión y un elemento catalizador en el círculo virtuoso de crecimiento y creación de empleo”.

En el caso concreto de Salamanca y su universidad, el monarca aseguró que “recuerdan siempre lo mucho que España en su conjunto ha aportado a la historia universal a lo largo de los siglos”.

En esta línea, el Rey defendió la “capital aportación” de la Universidad a España por ser un mecanismo “quizás el más importante”, apuntó Don Felipe, de movilidad y progreso social.

Ante un Paraninfo abarrotado con 200 doctores y 35 rectores, Su Majestad defendió la calidad

LA IMAGEN



Encuentro con rectores catalanes

Durante la recepción en el Patio de Escuelas Menores, el Rey tuvo la ocasión de charlar con los rectores de la Universidad de Barcelona, Vic y Ramón Llull sobre la situación de Cataluña, aunque nadie quiso desvelar el contenido exacto de la conversación.

del sistema universitario español, aunque instó a las instituciones académicas a mejorar y abordar los nuevos retos del “mundo globalizado, interconectado y altamente competitivo”. Entre ellos señaló la importancia de la internacionalización y su acercamiento al tejido empresarial y a los ciudadanos. “Es muy importante que las instituciones públicas, el sector privado y los ciudadanos se sientan parte de este cambio, y que participen en él, porque su éxito está ligado al futuro de todos”, señaló y pidió compromiso a las universidades, centros de investigación, profesores, personal de administración y servicios y estudiantes.

Como hizo en su discurso el rector Daniel Hernández Ruipérez, también el Rey Felipe apostó por dotar al sistema universitario de mayor flexibilidad para adaptarse a los constantes cambios. “Un sistema que contribuya de forma eficaz a la mejor formación de nuestros ciudadanos, al desarrollo de nuestro tejido productivo, a la competitividad de España y, con todo ello, a la mayor cohesión social en nuestro país”, insistió.



INAUGURACIÓN DEL CURSO 2017-2018

Valeroso alegato del rector a favor de la Universidad y contra la insumisión catalana

Defiende la calidad de la enseñanza y critica ante Ministerio y Junta la baja financiación y las normas rígidas ■ Apuesta por aprovechar el VIII Centenario para renovar el sistema

R.D.L. | SALAMANCA

El rector Daniel Hernández Ruipérez, abordó ayer en su discurso de apertura del curso 800 de la Universidad de Salamanca, y por lo tanto de los ocho siglos de historia del sistema universitario español, los principales problemas que atañen al modelo de enseñanza superior pero no se olvidó de la grave crisis institucional que sufre el país.

Después de condenar los atentados terroristas, y en particular los que el pasado 17 de agosto acabaron con la vida de 16 personas en Barcelona y Cambrils, Ruipérez denunció el incumplimiento de las leyes y la desobediencia a las resoluciones judiciales por parte de los dirigentes catalanes. "Debo expresar mi condena a esos comportamientos y el apoyo al Gobierno para que mantenga en todo momento la legalidad. Callar en este momento, inaugurar el curso de las universidades españolas como si España no tuviera la crisis institucional más importante desde el 23 de febrero de 1981, sería mantener un silencio indigno", afirmó para después instar a las universidades, una vez que se haya recuperado el orden constitucional, "a contribuir a la búsqueda de soluciones y al restablecimiento de un clima de colaboración y entendimiento, como deberíamos haber hecho desde la universidad española y no hemos hecho en la medida necesaria".

Además, el rector reconoció



El rector Daniel Hernández Ruipérez durante su intervención.

las deficiencias y carencias del sistema universitario español pero pidió justicia a la hora de leer los rankings porque, como recordó, la universidad pública española tiene niveles de financiación muy inferiores a cualquier país del entorno y camina "maniataada" por normas rígidas.

Pese a todo, Ruipérez subrayó que "el sistema universitario español es de muy buena calidad media" y dio cifras: España tiene 44 universidades entre las 1.000

primeras del mundo, solo superada por Estados Unidos (274), Reino Unido (79) y Alemania (61), de forma que casi el 80% de las universidades públicas españolas están entre las 1.000 primeras del mundo. "Somos buenos, aunque no tengamos universidades extraordinarias que tampoco parece que nuestra sociedad esté dispuesta a financiar", sentenció el rector.

Sin embargo, el mandatario de Salamanca se mostró convencido

de que el modelo universitario español "está agotado y necesita una profunda reforma". Mayor autonomía, cambio en los sistemas de gobernanza, un sistema de financiación estable y suficiente, figuras de profesorado más flexibles y un sistema de titulaciones de gestión ágil que tenga en cuenta las necesidades de la sociedad son algunas de las propuestas de cambio que lanzó Ruipérez. "Ha llegado el momento de decidir y actuar", concluyó.

La valentía y los olvidos

EL rector lanzó ayer un valiente y reivindicativo discurso en su última intervención en una inauguración de curso en la Universidad. Hernández Ruipérez no se limitó a glosar las excelencias de la institución y su verdadero peso en el conjunto de las universidades del mundo durante sus casi ocho siglos de vida, sino que le cantó las cuarenta al ministro, al presidente de la Junta y al consejero de Educación, al señalar los graves fallos cometidos en los últimos años en la política universitaria. También tuvo el arrojo de lanzar un alegato en defensa de la ley y la democracia y contra el golpe de los secesionistas catalanes, en un momento en que callar es de cobardes. Méndez de Vigo estuvo mucho más tímido en ese terreno, mientras que Juan Vicente Herrera desperdició una buena oportunidad de mostrar ante los Reyes el compromiso de Castilla y León con la unidad de España. No es momento para la cortésia cuando el país tiembla ante el intento de los golpistas por romper la nación.

Herrera reclama una prueba única de acceso a la universidad y el fin de la tasa de reposición

Insta al Gobierno a lograr un pacto también en educación superior

R.D.L. | SALAMANCA

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, reconoció ayer a la Universidad de Salamanca como "un pilar básico" del sistema universitario europeo junto a las de Bolonia, Oxford y París. "Ocho siglos creando y transmitiendo saber. Construyendo futuro. Siendo modelo en España y América (...). Uno de los centros más importantes en la enseñanza del español para extranjeros, ámbito en el que todos tenemos la obligación de consolidar su liderazgo", comentó el presidente que se ma-

nifestó orgulloso de la Universidad de Salamanca.

Más reivindicativo que en otras ocasiones, Juan Vicente Herrera instó al Gobierno a promover un pacto en materia de universidades para conectar mejor a las instituciones académicas con la sociedad y la economía de la que forman parte.

Ese diálogo es necesario, según Herrera, para reforzar aspectos por los que las universidades españolas pudieran funcionar como un auténtico sistema. "Por ejemplo, para establecer una prueba única y simultánea

de acceso para todo el territorio nacional, con contenidos comunes y criterios idénticos de corrección, que garantice la igualdad entre los alumnos de todas las Comunidades", explicó.

Y el presidente de Castilla y León se puso del lado de los rectores para pedir la eliminación definitiva de la tasa de reposición, mientras que se comprometió a apoyar a la investigación desde el Gobierno de la Región con nuevas líneas para grupos de excelencia, además de favorecer la transferencia con la renovación del Plan TCUE.



Silvia Clemente con Juan Vicente Herrera.



INAUGURACIÓN DEL CURSO 2017-2018

Educación crea las ayudas 'Beatriz Galindo' para atraer investigadores

Destinará 10 millones al nuevo programa que se articulará con contratos de 4 años
■ Las universidades tendrán la obligación de incorporar los científicos a sus plantillas

R.D.L. | SALAMANCA

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte anunció ayer la puesta en marcha de las ayudas "Beatriz Galindo" destinadas a atraer talento investigador a las universidades.

Según explicó el ministro Íñigo Méndez de Vigo durante la inauguración del curso universitario 2017-2018, el Gobierno destinará 10 millones de euros al nuevo programa que se articulará a través de un contrato de investigación entre la universidad y el investigador, con una duración de 4 años. Además, las instituciones académicas tendrán la obligación de incorporar ese talento a sus plantillas.

El Ministerio de Educación hizo un guiño a la Universidad con el anuncio de las ayudas en el acto de apertura del curso en el Estudio salmantino y con el nombre del programa "Beatriz Galindo", destacada escritora y humanista española, que fue alumna de la Universidad de Salamanca y preceptora de la Reina Isabel la Católica, quien dio un gran impulso al acceso de las mujeres a la educación y la cultura.

Además, Méndez de Vigo avanzó que el Gobierno destinará en los Presupuestos Generales del Estado del próximo año un millón de euros para favorecer la movilidad con Iberoamérica dentro de la cofinanciación que hace España al programa Erasmus+. "Se trata de reforzar los lazos tradicionales que ha tenido nuestro



Numeroso público llenó el Paraninfo en el acto de inauguración del curso. | ALMEIDA

sistema universitario con el sistema universitario iberoamericano", explicó el ministro de Educación y ha recordado que en 2017 se han destinado 178,2 millones de euros al programa Erasmus+, es decir, un 13% más de inversión que en 2016.

Asimismo, el ministro subrayó el incremento de las ayudas para los alumnos con menos re-

ursos y con discapacidad y ha insistido en el papel de los poderes públicos para "garantizar que accedan a la educación todos los ciudadanos que queriendo estudiar no puedan hacerlo por motivos económicos".

Al respecto, De Vigo citó los 1.420,3 millones de euros para becas generales y ayudas a los estudiantes del curso 2017-2018 y ha

subrayado también la reducción de las tasas de los másteres no habilitantes.

Por otra parte, el ministro destacó el incremento de profesores del sistema universitario gracias a la elevación de la tasa de reposición y a la aprobación de la promoción interna entre los funcionarios sin ocupar dicha tasa.

El Estudio salmantino, un ejemplo

El ministro de Educación, Íñigo Méndez de Vigo, dedicó también unas palabras a la Universidad de Salamanca que, aseguró, "desde el siglo XIII ha contribuido de una forma relevante a la ciencia, la cultura y la historia de nuestro país".

El representante del Gobierno aprovechó la ocasión para recordar al expresidente Adolfo Suárez, antiguo estudiante de la Universidad de Salamanca. "Su figura debe ser especialmente recordada hoy, cuando se intenta quebrar el orden constitucional que los españoles decidimos darnos hace 40 años y que se ha traducido en la mayor época de estabilidad, prosperidad y crecimiento en nuestra historia reciente".

Según Méndez de Vigo, la formación y educación de Suárez es un ejemplo de lo que la Universidad de Salamanca ofrece a España, "un ejemplo de que las instituciones educativas que apuntan a la excelencia pueden transformar decisivamente una sociedad", insistió. Además, el ministro recordó que el acto inaugural celebrado ayer abre un año de celebraciones que, subrayó, "contarán con la colaboración del Gobierno" y citó las cinco líneas de actuación del VIII Centenario: consolidación del liderazgo en la investigación y enseñanza del español; creación de un nuevo espacio común de Educación Superior Europeo, Latinoamericano y del Caribe; medidas para fomentar la excelencia; difusión del patrimonio; y actividades de promoción del aniversario y del sistema universitario.

Juan Jesús Cruz: "Los avances en el cáncer son espectaculares, pero insuficientes"

El catedrático de Medicina pronunció la lección inaugural

R.D.L. | SALAMANCA

"Hemos pasado de curaciones del 5% de los pacientes con cáncer a principios del siglo XX a casi el 60% en la actualidad. Avances espectaculares, pero insuficientes. Aún se mueren un 40% y la incidencia sigue siendo altísima: uno de cada dos hombres y una de cada tres mujeres tendrán un cáncer a lo largo de su vida; por tanto, queda un largo camino por recorrer", advirtió Juan Jesús Cruz después de recordar los hitos alcanzados en el tratamiento médico del cáncer, entre ellos la revolución inmunitaria.

"Los primeros resultados son espectaculares. Se han logrado supervivencias del 30% a los 5 años, manteniéndose la respuesta después de retirar los fármacos", ex-

plícó el catedrático y destacó la importante labor de todos los especialistas implicados en la lucha contra el cáncer. "Las aportaciones a los tratamientos médicos han sido enormes, pero no hemos estado solos, también han avanzado los tratamientos quirúrgicos y los tratamientos con radioterapia. Ciñéndome a mi especialidad, la Oncología Médica, creo que ha aportado algo muy importante al tratamiento del cáncer: ser capaz de tratar a la enfermedad sistémica".

Pero, Juan Jesús Cruz aprovechó la ocasión para ir más allá de las cifras. "Los avances de estos últimos años, a los que hemos sido pioneros de la Oncología Médica, nos dan miedo. Pero no por su magnitud o complicación, sino

porque el oncólogo, con tantos datos, con tantos ensayos, con tantos tratamientos específicos, con tantas dianas moleculares y con tanto pensar en cómo evadir el sistema inmune, corre el riesgo de perder su gran objetivo, que es el enfermo con cáncer. Corre el riesgo, en definitiva, de preocuparse más por el cáncer que por el enfermo que lo sufre".

Por ello, concluyó su intervención con un consejo: "Por mucho conocimiento que generemos, por muy buenos medicamentos que logremos, si no nos ponemos en lugar del enfermo y no le tratamos como nos gustaría que nos trataran a nosotros, si no lo miramos como un ser humano que sufre... nunca trataremos bien al enfermo".



Juan Jesús Cruz leyendo la lección inaugural. | ALMEIDA



INAUGURACIÓN DEL CURSO 2017-2018



Doña Letizia pasó por todo el Patio de Escuelas, se acercó para saludar al público y se hizo varios 'selfies' con los presentes. | ALMEIDA

Entre aplausos y muestras de cariño

Don Felipe y Doña Letizia llegaron puntuales al acto del Paraninfo y tanto a la entrada como a la salida se acercaron a saludar al público, que les aclamaba entre gritos de "vivan los Reyes"

GEMA MASA | SALAMANCA

MÁS de media hora antes de la hora prevista de llegada, el Patio de Escuelas de Salamanca fue invadido por decenas de fieles a la Monarquía que se agolpaban tras las vallas colocadas para la ocasión con el objetivo de saludar y ver de cerca a los Reyes de España. Muy puntuales, Don Felipe y Doña Letizia llegaron en el coche de la Casa Real hasta la misma puerta de la Universidad, donde los presentes les recibieron con una acalorada ovación y gritos de "vivan los Reyes".

Ante las muestras de cariño, ninguno de los dos dudó en acercarse al público e ir estrechando la mano de todo aquel que se ofrecía, aunque el inicio del acto de inauguración del curso académico obligó al matrimonio a dejar a muchos con las ganas, a quienes Felipe VI aseguró con gestos saludarles a la salida.

Prometió y cumplió. Después de hora y media, los Reyes se volvieron a dejar ver encabezando el desfile de doctores y demás autoridades que se dirigía al Patio de Escuelas Menores para degustar un cóctel. Y es que la Universidad congregó ayer a distinguidos rostros del ámbito académico, político y social con la presencia del ministro de Educación, Cultura y Deporte, Íñigo Méndez de Vigo; el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera; y el

rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Rui-pérez. Asimismo, estuvieron presentes la presidenta de las Cortes, Silvia Clemente; la delegada del Gobierno en Castilla y León, María José Salgueiro; y el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, entre otros.

De ahí, que las calles adyacentes a las Escuelas Mayores fueran tomadas por numerosos agentes de Policía Nacional y seguridad privada de Casa Real, unos doscientos efectivos procedentes de Madrid, Valladolid y Salamanca que examinaron los bolsos, mochilas y demás paquetes de todo aquel que pasaba por allí.

Fue en su despedida, alrededor de las 14.20 horas, cuando Don Felipe y Doña Letizia no escatimaron en muestras de cariño y se dejaron fotografiar con la ciudadanía. El salmantino Mario Hernández fue uno de ellos y consiguió llevarse a casa una instantánea por partida doble: una con el Rey y otra con la Reina. "Es la primera vez que los veía y me hacía ilusión", afirmaba. Pero no solo eso, la gente se volcó con ellos y, dejando a un lado los continuos halagos, hubo incluso algunos que quisieron que los Reyes se llevaran un recuerdo de su visita. Así, la búlgara Penka Bogdanova Ivanova escribió para Doña Letizia varios poemas. "La aprecio como periodista, madre y mujer", decía.



El Rey Felipe VI dando la mano a los ciudadanos que esperaban su llegada. | GUZÓN



Mario H. se hace un 'selfie' con la Reina. | GUZÓN



El público esperó más de una hora a los Reyes. | GUZÓN



INAUGURACIÓN DEL CURSO 2017-2018

2009



28 de septiembre de 2009. | ARCHIVO

2011



24 de septiembre de 2011. | ARCHIVO

2016



5 de abril de 2016. | ARCHIVO

2017



14 de septiembre de 2017. | ALMEIDA

El cambio radical de la Reina Letizia

Desde sus primeros años hasta ahora su armario ha sufrido una importante evolución y ha pasado de un estilo sobrio a una elegancia que marca tendencia

G.M. Y M.HOLGADO | SALAMANCA

MUCHO se ha hablado del cambio de estilo que ha sufrido Letizia desde que dejara su cargo como periodista en Televisión Española hasta ahora, una transformación radical que también ha plasmado en las visitas que ha hecho la ahora Reina a Salamanca.

En septiembre de 2009, el matrimonio ya presidió el acto de

inauguración del curso universitario 2009-2010 de la Universidad de Salamanca. En esa ocasión se decidió por un conjunto que no fuera llamativo, todo lo contrario que en su aparición pública de ayer: un traje negro acompañado por una camisa de estampada en tonos grises y un cinturón con broche en forma de flor.

Tres años más tarde, en septiembre de 2011 volvió a pisar Salamanca para visitar el Centro de

Día Infantil de Cruz Roja, donde lució una de sus combinaciones más repetidas durante sus primeros años como princesa de Asturias, donde apenas arriesgaba. Los pequeños pudieron verla con una camisa clásica blanca con cinturón superpuesto y un pantalón gris marengo de corte recto, acompañados por unos 'peep toes', uno de sus calzados favoritos.

Ya en abril de 2016, en la investidura como doctor honoris causa

de Víctor García de la Concha, director del Instituto Cervantes y catedrático jubilado de la Universidad de Salamanca, Doña Letizia deslumbró al público con un estilo 'lady' mucho más refinado: traje gris de Carolina Herrera con chaqueta 'peplum' marcando cintura y pelo recogido en un moño.

En la visita de ayer, a diferencia de su sobriedad inicial, la Reina llevó un atuendo que no pasó desapercibido de su diseñador de

cabecera Felipe Varela. El conjunto estaba formado por una chaqueta blanca con silueta 'peplum' y falda 'midi' en azul acero que combinó a la perfección con unos zapatos de vértigo de Magrit.

Letizia ya había llevado este modelo tres años atrás en un encuentro con los Reyes de Bélgica en el que estrenó la cartera confeccionada en piel metal océano con pequeños cristales de Swarovski que también llevó ayer.



• ROSA DOMÍNGUEZ LEÓN •

Los Reyes más cercanos

ES habitual que los Reyes dediquen unos instantes a saludar a los ciudadanos que se agolpan para verles al entrar o salir de un acto, pero no lo es tanto que se hagan fotos con estudiantes, profesores y personal de administración. Ayer, prácticamente todo el que se lo pidió pudo hacerse un "selfie" con Don Felipe y Doña Sofía, juntos o por separado, hubo para todos los gustos.

Sin duda, los Reyes mostraron ayer su cara más cercana y amable. Relajados y atentos, Sus Majestades llegaron dispuestos a conquistar al público salmantino y, a juzgar por los vivas con los que les despidieron, lo consiguieron.

Nadie daba crédito cuando al comenzar el cóctel en el Patio de las Escuelas Menores los Reyes empezaron a estrechar sus manos y a posar para las fotos. Juliusz Szczesniewski, presidente del consejo de Delegaciones de Estudiantes de la Universidad de Salamanca, fue uno de los primeros en hablar con Sus Majestades y a partir de ese momento se abrió la veda. De cara a los Reyes, nadie era más que nadie. Profesores, estudiantes y autoridades, todos por igual, pudieron acercarse a los monarcas sin que los guardaespaldas se lo impidieran. Pero no solo eso, sino que cualquiera de los asistentes, libremente, pudo sacar su móvil y hacer fotos. Conseguirlo o no dependió del atrevimiento de cada uno, no hubo otro impedimento. Así que a medida que pasaba la recepción cada vez fueron más los presentes que dejaron a un lado el birrete de catedrático y la vergüenza y aprovecharon la ocasión de tener una foto con los Reyes para colgarla en las redes sociales o guardarla de recuerdo.

Todo indica que en el año del VIII Centenario, los Reyes volverán a visitar Salamanca. Ojalá en la próxima visita siga el cambio de tendencia y estén igual de amables y cercanos.



El presidente de Iberdrola, Ignacio Sánchez Galán, saluda al Rey Felipe.



Un estudiante con Sus Majestades.



Felipe y Letizia con personal de administración.